

CONCLUSIONS.

L'hématologie a des liaisons étroites avec la pathologie toute entière, et en particulier avec les problèmes de l'heure actuelle les plus intéressants et les plus importants.

Des recherches sur le sang sont nées les plus récentes et les plus belles découvertes en clinique.

L'examen du sang n'est plus seulement du domaine des choses purement théoriques, il a un côté absolument pratique et utile tant au point de vue diagnostique que pronostic des maladies.

Il est utile à la fois aux médecins et aux chirurgiens.

Dans certains cas, il a une valeur pathognomonique. Dans d'autres cas, il est un adjuvant utile aux autres procédés d'investigation.

S'il est négatif, il peut encore avoir son utilité en tant qu'il permettra d'élaguer certaines maladies et de préciser davantage le diagnostic.

Il peut se pratiquer chez le malade inconscient ; ce qui en certains cas offre de grands avantages.

S'il paraît quelque peu compliqué au début, à cause de sa technique, il faut reconnaître cependant qu'il en coûte moins pour se familiariser avec l'examen du sang qu'il en coûte pour se familiariser avec d'autres procédés d'examen.

Par son entremise certaines erreurs de diagnostic peuvent être évitées ; c'est donc une ressource nouvelle précieuse et qui mérite d'être utilisée plus souvent qu'elle ne l'est en réalité.
